

DIA RIC DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL TEMPLO)

PUNTOS DE SUSCRIPCIONES

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Berlanga. — En Barcelona,

Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37. — En Madrid, Arcos, N.º 5. — En Málaga, S. G. A., Alcalá 6 y 8.

JEFE REGIONAL

D. Antonio Kies Muñoz

PUNTOS DE SUSCRIPCION

Anuncios y comunicados, precios convencionales.

Regenerémonos

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

Ahora nos ha entrado de raudón a los españoles la manía de regenerarnos, como nos hubiera podido entrar otra manía ó chifladura cualquiera.

No es mala manía, si se quiere; lo malo que tiene es que no sea más que manía y que no pase á realidad, como es muy probable que suceda.

¡Qué susceptibles y qué impresionables somos! Tan pronto nos creamos á la cabeza del progreso como á la coda de la civilización. Cambiamos de parecer como mudamos de camisa. Somos unos niños grandes, á quienes faltan todavía muchos años de escuela. Las lecciones de la experiencia no las aprendemos ni á tiros. No escarmentamos nunca. Siempre tan inocentes.

Enhorabuena que nos regeneremos, porque bastante lo necesitamos —tanto hemos degenerado;—pero también es triste cosa que, después que siempre hemos de tener que remediar y nunca preaver, hayamos de acudir tarde al remedio de nuestros males, y, como tarde, ineficazmente. Muchos propósitos de enmienda, pero nunca llegamos á corregirlos. Lo del poeta filósofo: «Pecar, hacer penitencia, y luego vuelta á empezar.»

Regeneración por aquí, regeneración por allá, pero la regeneración no parece por ningún lado, ni de arriba ni de abajo. Lo de otro posta no menos filosófico, pero más práctico:

Hoy, como ayer, mañana, como hoy, y así más y siempre igual... si esto es lo que sucede.

Quien de suyo lo tiene tarde lo dejaba. Ganó y figura.

Debemos regenerarnos, se dice, para no sucumbir en la lucha por la existencia, para proseguir por el camino de la vida, para adelantar por la vía del progreso; pero regenerándose todos, altos y bajos, grandes y pequeños, sabios e ignorantes, y regenerándonos de verdad. Perfectamente; pero que no se diga, que se haga, ó al menos que se haga mejor que se dice. El movimiento de ningún modo se explica mejor que andando. Obras son amores...

Que es el trabajo un excelente medio de regeneración, tanto moral como material, y tanto individual como social, no hay nadie que trabaje que

lo dude. Porque ¿quién ignora que el trabajo, al revés de la ociosidad, que es madre de todos los vicios, es padre de toda virtud? Ya no sería una necesidad humana elevada á precepto divino. ¿Quién no sabe que la falta de trabajo, en el hombre, como en la naturaleza, como en todo, es signo de muerte? El agua estancada se腐rompe; la llave que no se usa se oxida; el órgano que no funciona se atrofia. El trabajo incansante de la creación ó de la vida universal, conserva la armonía de los cielos; sin él reinaría el caos más espantoso, la nada.

Hay que trabajar para regenerarse... Conforme; pero hay que trabajar... es decir, hay que predicar con el ejemplo, hay que recomendar el trabajo trabajando, y no trabajando así como así, como una caballería ó como una máquina, sino trabajando con conocimiento de causa, con conciencia de lo que se hace, con número, peso y medida, más por devoción que por obligación, más que por cumplir un deber por usar de un derecho.

Hay que trabajar, para regenerarnos, ciertamente, pero también hay que remunerar el trabajo, porque es una obligación sagrada, una atención indispensable. Hay que premiar la virtud, lo mismo que toda buena acción, como hay que castigar el vicio y la maldad. Hay que dar á cada uno lo suyo, sin que se quiera paña nadie lo que no se quiera para si.

Hay que trabajar, hay que recomendar el mérito debidamente, pero también hay que ahorrar. (No se olyve que se habla aquí con motivo de la regeneración hoy tan en boga). El producto del trabajo no debe magistrarse de ningún modo ni por ningún concepto, en primer lugar porque es cosa sagrada, sacratísima, y después porque en el ahorro está la ganancia. Así como el que trabaja vive, pues el trabajo es ley de vida, el que ahora se enriquece. Esto es matemático, infalible. Con un trabajo constante y atinado quiero transformar un mundo, y con un ahorro prudente y constante quiero reunir un capital suficiente para comprar y sostener otro mundo mayor. El que trabaja mucho y bien puede llegar al pináculo de la gloria, tanto en saber como en virtud y felicidad, así como el que...

ra un céstimo diario con perspectiva pueda llegar á ser un Creso. Nomás, y trabajo es lo que se necesita para vivir bien, puesto que el trabajo y en las economías estínuen-

tra salvación, nuestra regeneración.

Enhorabuena que nos regeneremos, porque ya empieza á ser hora y bastante falta nos hace; pero regenerémonos de una vez y para siempre, no perdamos el tiempo lastimosamente acariciando el propósito de regenerarnos, regenerémonos para no volver jamás á las andadas, es decir, para no degenerar jamás. Desmos al traste con la falsa política, con la política de campanario, con la política más impolítica que se conoce, y no profanemos la política verdadera, la alta política, la política grande, el arte de buen Gobierno, la ciencia del Estado, interrumpiendo ó cortando los pasos á los que están llamados á ejercerla ó practicarla; hagamos administración en vez de política, pero administración verdadera, justa y cabal; declaremos guerra sin cuartel al caciquismo, abandonemos nuestra mortal indiferencia y nuestra perniciosa ociosidad; dedicémonos en cuerpo y alma á la agricultura, á la industria, al comercio, al arte y á la ciencia; educémonos física y moralmente; instruyámonos de verdad, y nuestra regeneración será un hecho.

Para ello solo se necesita que nadie se meta en lo que no le importa. Cada cual á lo suyo. Zapatero, á tus zapatos. El ministro, en su despacho, el abogado, en su bufete; el sacerdote al altar; el labrador, á la tierra; el soldado, á la guerra; el herrero, al yunque. Así es como nos regeneraremos, cumpliendo cada uno con su deber.

Angel M. Sancho.

Conversaciones

políticas

La actitud de los ministériales

El partido liberal se defiende. Díjase que, como los marinos de Trafalgar, más defiende la vida cuando muerde vida la queda por defender.

Como los naufragos, más fuerza acumula y desarrolla su organismo cuando más próximo á la muerte se considera.

La consigna es un hechizo y las declaraciones son acordes y unánimes.

—Ni creemos ni debemos caer. —Este es el grito de su defensa.

Cuentan que Gamazo hacia en sus opiniones alguna concesión á los partidarios de la Unión conservadora, pero que, desde algún tiempo á esta parte, muestra una actitud de gran reserva y no da esperanzas á nadie. Las quiere todas para su partido.

De Navarro Redrigo se dice que no considera ya tan fracasado á Sagasta, ni tan eclipsada su estrella, como hace algunos meses temía ó deseaba.

Y aun los amigos de Montero Ríos confían en que el trabajo de la paz vendrá con alguna cláusula que conquiste para el presidente del Senado merecidos aplausos.

De confirmarse alguna profecía, que se confirmase la de los amigos de Montero Ríos.

De Moret se sabe todo. No quiere refirarse ni un momento de la gestión directiva que en su partido le corresponda.

Para él no hay más presidente posible del Consejo de ministros que Sa. gasta. Los conservadores no pueden venir. Todos unidos con Cánovas, dice Moret, no podían gobernar. ¿Cómo han de gobernar, por lo tanto, todos desunidos con Silvela?

Cree Moret que ha crecido en la opinión porque fué el ministro fusinista que más padeció por su repugnancia en ir á la guerra. Y al recordar que no la quería, no recuerda que fué; y que lo mismo es para el caso, que si la hubiera querido. Fuera de Silvela, no hay para Moret candidato posible á la presidencia de un partido conservador, y para no admitirle, también lo declara imposible. Cuando su política no se pre, se mengua. Y Silvela, que no ha crecido desde que los amigos de Pidal se le unieron, resulta que significaría lo mismo que antes, si el desgaste de los meses y de los años no consumieran la fuerza, la aptitud y los medios de gobernar, aun cuando no se ejerzan. —Así piensa Moret; así se asegura al menos.

Todo esto dicen los amigos del Goberno.

Todo esto circulan, entienden, afirman y declaran.

Y mientras oyen callando sus adversarios políticos, ó los escucha sin protesta la mayoría de sus contrarios, Silvela abre la voz para defendirse también, y jura y pregoná que el partido fusionista no puede seguir mandando sin que comprometa todos los intereses del país y sin que todo padezca bajo su mando.

Y qué pensar entre los juicios mi-

nisteriales y las palabras de Silvela?

La política nuestra, dicen los fusionistas en voz más baja, es una política que no provoca, y que procura huir y esconder las provocaciones. Mejor se aviene a tolerar la injuria que a desolverla. Es la política de los hombres de gobierno que no se engañan por la próspera fortuna, ni se abaten por las cosas tristes. Lo que nos falta de vida afectiva, nos sobra de vida resignada. Y á esto dice Silvela que no sienten ni padecen; y á esto añaden los ministeriales que reflexionan en cambio, quieren y esperan.

El poder realmente lo quieren como nadie; la vida perdurable en el Gobierno la esperan como ninguno; y la reflexión que procura facilitar el camino de las rehabilitaciones y tener medios de oposición bien preparados, la poseen y la trabajan maravillosamente.

La calle es de Sagasta. Cuando manda él nadie la alborota; cuando no manda, todos.

Los ministeriales piensan, quizás algunos sin darse cuenta de ello, y otros dándose la muy acabada, que la ingenuidad que como partido nuevo caracteriza á la Unión conservadora pone á su disposición mayores defensas para seguir gobernando. Y en eso no se equivocan.

La política de Silvela de no poner obstáculos á nadie ni para nada, confiando en una reciprocidad de procedimientos y de conducta es de una buena fe, incompatible con las malicias que le atribuyen al señor Silvela. En semejante reciprocidad, solo pueden creer los que jamás hayan conocido los sinsabores del Gobierno.

Y entretanto, siguen diciendo los ministeriales, la política del general Martínez Campos es la del silencio; la política del duque de Tetuán, la de la paciencia; la política del Sr. Romero Robledo, la de la resignación.

Y la política de los republicanos, diríamos nosotros también, si fuéramos ministeriales, tampoco es otra que la de aumentar y engrandecer la personalidad de Sagasta, suponiendo que solo queda Sagasta en el mundo y que Sagasta está solo; para que se vea que solo y sin nadie, es, medida, influye y significa más que todos sus adversarios juntos.

Aún argumentan con más saña los amigos del Gabinete diciendo: y con esta política ministerial, sin contradicções, y con esta política que rige y manda sin oposición, y con esta política que tiene á los políticos que no la quieren serio mudos, porque ni oyen lo que la opinión pública les demanda, ni saben exponer con oportunidad y acierto los pensamientos propios, qué hay que esperar lógicamente, sino que, salvando lo imprevisto, Sagasta siga?

Dudo un día de su razón para mandar, y entonces consideramos al Gobierno muerto.—Así lo declararon también sus defensores.—Conocieron las debilidades de la situación,—añadieron—los que hoy presumen de ser sus herederos forzados y se adelantaron á disimularlas con más empeño que los mismos que las padecían. Y ahora se lamentan de que la vida ministerial entera, menos doliente y más vigorosa, se aperciba energética y decididamente contra ellos y contra to-

dos.

El instinto de la conservación no tiene efectos, ni tiene gratitud, ni tiene entrañas. Y citan el ejemplo de los naufragos, y la manera cómo cada cual en aquellos instantes supremos defiende la existencia.

Tales son los conceptos del partido liberal.

Les que acabamos de referir y de exponer.

Sagasta no quiere caer. Montero Ríos no quiere fracasar. Moret no quiere retirarse. Gamazo levanta á Sagasta para levantarse, y lo sostiene para sostenerse él al mismo tiempo.

Y nunca como ahora fué el eco de los Consejos de ministros más afinado ni más homogéneo. Entre los magnates de la agrupación que gobierna no hay más que tenores. Cada uno se considera mejor y más útil que el adversario ó semejante parecido en años, en entendimiento y lamentables equivocaciones.

Y acaban declarando:

—Que para que manden otros que no se entiendan; que no tengan Cortes ni mayoría, ni soluciones ni programa, mandamos, dicen, nosotros que estamos de acuerdo por lo menos en la conveniencia de seguir mandando.

Y así está la política en el momento actual.

Sin saber cómo pedir el poder los de abajo.

Y sin querer convencerse aún de que pueden perderlo, los de arriba.

(Del *Noticiero de Barcelona*).

Crónica General

En algunas tiendas de esta ciudad, se exhiben variedad de coronas, flores artificiales, ramos y demás adornos, propios, para colocar en los nichos y panteones durante las próximas festividades de Todos Santos y la Commemoración de los fieles difuntos.

Desde marzo á noviembre de 1897 han fallecido en la isla de Cuba los soldados siguientes, naturales de esta región:

Martos Expósito Domingo, de Jesús y María (Tortosa); Joaquín Llombart Gil de Horta, y Ramón Monreal Ruiz, de Fatarella.

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, publica un decreto, llamando á las filas al actual reemplazo, que habrá de ingresar en caja del 1º al 5 del próximo noviembre.

Corresponden á la zona de Tortosa, 1.148 reclutas.

Llegan diariamente á esta ciudad, transportados por las barcas que hacen el servicio entre Tortosa y Amposta, grandes cantidades de arroz de la actual cosecha, recogidas en la ribera del Ebro. La graminea va consignada al acreditado comerciante, nuestro particular amigo, D. Francisco Margenat.

Ha tomado posesión de su destino de oficial de la Aduana de Vinaroz, D. Ginés Pico y Ferrer.

Estos días se han hecho importantes compras de naranja de nuestra huerta, destinadas á la exportación. Los compradores son de la provincia de Castellón de la Plana.

Con motivo de la próxima festivi-

dad de Todos Santos, nos parece conveniente inspeccionar si está en buen estado el camino del cementerio, para ordenar la recomposición del mismo, si es que así proceda.

El lunes próximo se celebrará en el Gobierno Militar de Tarragona, el Consejo de guerra de oficiales generales, que anunciamos para ver y fallar la causa instruida contra varios paisanos, acusados de haber causado lesiones y desarmado á un carabineiro en el cercano pueblo de Ametlla.

Lo presidirá el gobernador militar de aquella plaza D. Francisco Gómez Solano, siendo vocales el general de brigada D. Laureano Sanz, el coronel de Almansa D. Emilio Cremata, el de la reserva de Gravelinas D. Rafael Ledesma, el teniente coronel de ingenieros D. Ramón Martí, el de Luchaña D. Adalberto de Eguía y el de reserva de Gravelinas D. Enrique Alonso de Medina, y suplentes el de la zona de Tarragona D. Juan Alfaro y el de la reserva de Gravelinas D. César Mateo.

En concepto de asesor asistirá el teniente auditor de segunda, del cuerpo jurídico militar D. José M. de Sennent.

Hacen notar los periódicos franceses que son muchas las *granadas* que procedentes de España se venden al menor en las calles de París.

Hace pocos años las granadas no figuraban más que en los escaparates de las grandes fruterías, alcanzaban precios muy elevados y eran consideradas como una fruta aristocrática.

Hoy el aumento de la exportación ha producido una larga rebaja en los precios y *les belles grenades* figuran en las mesas de los ricos y de los pobres. La granada, dice un periódico, ha conquistado entre nosotros, derechos de ciudadanía.

El inspector de policía de Castellón Sr. Velasco, detuvo el martes en una casa de la Ronda del Mijares, número 166, á un sujeto llamado Vicente Salón, natural de Valencia, de 30 años, de oficio ajustador, por haber hecho manifestaciones anarquistas.

Este sujeto se supone estuvo preso en Monjuich y en Valencia.

Ha sido puesto á disposición del Gobernador de Valencia.

Han sido licenciados los individuos de tropa de los reemplazos de 1892 y 1893, los cuales pasarán á la segunda reserva.

En el Principal

Anoche tuvo lugar en este coliseo el concierto dado por el eminente violinista, discípulo del gran maestro Sarasate y primer premio del Conservatorio de París, D. Antonio Ros y por la distinguida pianista, primer premio del Conservatorio de Madrid, señorita Consuelo Mojados.

Dichos afamados artistas ejecutaron magistralmente todos los números del programa que publicamos ayer, siendo con justicia ovacionados por el escogido y distinguido público que acudió al Principal.

El Sr. Ros es un artista de verdad que sabe arrancar de su violín filigranas de estremada belleza musical, que ejecuta con la más perfecta precisión y dedicación y que domina admirablemente el precioso instrumento, con el que hace cuanto quiere, para deleitar el auditorio, que siempre le ha de oír con gusto.

La Srta. Mojados es una experta y notable pianista á quien el público supo reconocer sus méritos anoche con sus entusiastas aplausos, particularmente en los números musicales que ejecutó con admirable maestría *La Tempestad*, *La Pregiera* y *La Caja de Fisca*.

Creemos no equivocarnos al augu-

rar á tan notables y distinguidos artistas, numerosa concurrencia en el concierto anunciado para la noche del domingo próximo, al que esperamos no han de faltar las personas de buen gusto y los verdaderos aficionados al divino arte de Mozart y de Rosini.

Regenerémonos.—Es el título del artículo de fondo que publicamos en la primera página, debido á la correcta pluma de nuestro distinguido amigo y colaborador, D. Angel M.ª Sancho.

Es un trabajo muy bien pensado, que encierra grandes verdades, y de seguro agradará á nuestros lectores.

Por los empleados de la Sociedad «Maquinista Terrestre y Marítima», se está llevando á cabo, con toda actividad, el derribo de la cerca y edificio destinado á Oficinas, instalado desde hace tiempo en la Baranda del Ebro, cuya vía es fácil que quede expedita para el tránsito rodado por toda la presente semana.

El día 19 se registraron en esta tres defunciones y un matrimonio. No hubo nacimientos.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha recaudado desde 1.º de Enero al 6 del corriente mes, 3.643 229'94 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento, corresponden 359.637'23 pesetas á la línea de Almansa á Valencia y Tarragona.

En cambio, la línea de Valencia á Utiel figura con un déficit de 54.201 noventa y nueve pesetas.

No constituye una enfermedad tener callos. Sin embargo, el que padece de este mal, sabe cuáles son los dolores y molestias que causan. Existe un sinnúmero de callicidas que todos pretenden ser la panacea universal; pero cuán pocas han dado resultado, hay más, ni siquiera han proporcionado alivio al paciente.

El remedio que con más garantía puede ofrecerse al público, son los parches de Wasmuth, los cuales no tienen competidor que les aventure ni aun que les iguale.

Por qué?—Por qué las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard* son los medicamentos de reputación más antigua y los preferidos de médicos y enfermos?

Porque su base de yoduro de hierro inalterable hace prodigios, cuando hay que reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo.

Porque son los únicos específicos contra la clorosis, la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos, etc., etc.

Por eso las *Pildoras Blancard* y el *Jarabe Blancard* han alcanzado una reputación bien sentada en la Terapéutica moderna.

Para evitar falsificaciones perjudiciales, recomendamos á las familias y á los Médicos exigir siempre el nombre *Blancard*, las señas 40, RUE DE BONAPARTE, PARIS, y el sello de garantía de la «Unión de Fabricantes».

Aprendiz—Se necesita en un establecimiento de esta ciudad.

Informarán en la nueva librería del Sr. Bernis, Puente de Piedra,

Bocoyes

Hay para vender á precios ventajosos, en el almacén de nuestro particular amigo don Ramón Prades Sanahuja, calle de la Estación, un buen surtido de bocoyes vacíos, muy bien acabados, y dispuestos para conservar el vino en excelente estado.

Librería, Papelería, Objetos de escritorio e Imprenta DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bernis
6—Obispo Aznar—6
antes Plaza Nueva.—TORTOSA.
Inmenso y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros.

Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios módicos.

6—Obispo Aznar—6

DIFERIA (mal blanch) CRUP

La angina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en difterica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

Noticias de Madrid

(Del dia 20 Octubre)

Por telegrafo y teléfono

Algarada de «El Nacional» Una hoja extraordinaria

Ha circulado con profusión esta noche, una hoja extraordinaria del periódico «El Nacional».

Inséntase en la nota el artículo referente al Gobernador de Cádiz, cuya publicación fué prohibida por la censura, seguido de otro artículo con la firma del director de «El Nacional», Sr. Suárez de Figueroa, quien emite conceptos violentísimos.

A última hora se ordenó que fuera recogida la hoja.

Se espera que el caso ha de hacer mucho ruido.

El Sr. Sagasta decía hace poco que en el Consejo de ministros se tratará mañana de la algarada que ha provocado «El Nacional».

Si se probara que la hoja extraordinaria publicada esta noche, es un suplemento al periódico, sería éste suspendido.

En cuanto al Sr. Suárez de Figueroa, autor de la hoja, está amparado por la inmunidad que le presta su cargo de diputado á Cortes.

Resultado del ahorro ha sido la dimisión que ha presentado el Sr. Ribot, del Gobierno civil de Cádiz.

La aduana de Manila

Régimen arancelario

Según noticias de Manila, recibidas en Londres, han decidido los Estados Unidos establecer la reforma arancelaria, desde el 10 de noviembre venidero.

El arancel español seguirá aplicado en la Aduana de Manila, hasta esta fecha; y entonces será substituido por las tarifas que han formado los norteamericanos, á que estarán sometidas las mercancías españolas, lo mismo que las que se importan de cualquier otra nación.

Xankis y españoles De sobremesa

«Le Figaro» de París, dice que al finalizar el banquete anteanoche en la embajada de los Estados Unidos, se observó la repetición de las conversaciones que en secreto tenían con los delegados norteamericanos el Sr. Montero Ríos y el Sr. León y Castillo.

Es de suponer que tratarían de asuntos interesantísimos, como si se buscara con pertinacia un arreglo ó solución.

La señora de León y Castillo permaneció redeada por las señoras de los delegados norteamericanos, de quienes recibía—según *Le Figaro*,—demostraciones de viva simpatía.

Nuestros desastres.—El astillero de la Graña

Se ha reunido nuevamente el Consejo Supremo de Guerra y Marina para seguir el estudio de las sumarias incoadas sobre las capitulaciones de Santiago y de Manila, y sobre la destrucción de la escuadra del almirante Cervera.

Acerca del estado de esos procesos nada se quiere decir.

Durante la semana vinadera será faliado por el Consejo de Estado el expediente relativo al litigio del astillero de la Graña.

El Gobierno y la prensa

—Insistese en que el Gobierno está dispuesto á dejar un poco de libertad á la prensa para que pueda tratar de las cuestiones de la Deuda de Cuba y de Filipinas.

Atritúyese este cambio de bisiesto á la conveniencia de contrarrestar la campaña de los periódicos norteamericanos que arrecia estos días contra España, fiando, naturalmente el Gobierno, en el patriotismo de la prensa española.

El general Merrit.—En Londres

—En un telegrama de Londres al Heraldo se transmiten declaraciones del general Merrit, recién llegado de París.

El objeto de este viaje del general yankee, es para él sumamente agradable, pues vá á casarse con la señorita Laura Williams. La boda se dispone para uno de los días de la semana próxima.

Con los periodistas se ha negado redondamente el general, divulgar lo más mínimo del curso de las negociaciones de París.

El Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hace saber: Que en méritos de lo acordado por el excelentísimo Ayuntamiento en sesión celebrada en el dia de ayer de procederse á la ventar en pública subasta del estiércol procedente de las basuras recogidas en la vía pública por la brigada municipal encargada de la limpieza, cuyo acto tendrá lugar bajo mi presidencia el dia treinta y uno del actual á las once de su mañana, en el salón de sesiones de las Casas Consistoriales, bajo el tipo de quinientas pesetas, por medio de pujas abiertas, que se admitirán durante media hora después de la anunciada para la subasta.

Tortosa 20 de Octubre de 1898.
—Antonio Kies.

El arancel español seguirá aplicado en la Aduana de Manila, hasta esta fecha; y entonces será substituido por las tarifas que han formado los norteamericanos, á que estarán sometidas las mercancías españolas, lo mismo que las que se importan de cualquier otra nación.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del
DIARIO DE TORTOSA

Conferencia

Madrid 21—11 mañana.

Se da importancia á la conferencia celebrada estos días con D. Carlos por el marqués de Cerralbo.—Mencheta.

Negativas

Madrid 21—11·15 mañana.

Los ministeriales niegan los supuestos rozamientos entre los señores Correa y Puigcerver, de que han hablado algunos periódicos, y que reconocen por origen una viva discusión sobre asuntos económicos, sostenida en uno de los últimos consejos celebrados.—Mencheta.

Combinación

Madrid 21—1 tarde.

La campaña iniciada contra el Gobernador civil de Cádiz Sr. Ribot, dará lugar á una próxima combinación de gobernadores civiles.—Mencheta.

Animación

Madrid 21—1'15 tarde.

Hay mas animación que de costumbre en los círculos políticos.

No faltan profecías relacionadas con la llegada á Madrid del general Martínez Campos.

Preáprase una decisiva campaña contra el Gobierno, sostenida por los conservadores.—Mencheta.

Molino aceitero

situado en la Granja de Escarpe (Lérida), se arrienda.—Informes: P. Borrás, Paseo de Gracia, n.º 146, bajos, BARCELONA.

Establecimiento Hortícola

y criadero de árboles frutales de todas clases, de ARTURO SEVERAC, carretera de Barcelona, en el huerto de Falcó, y criaderos en Jesús, inmediatos á la antigua fábrica de Cachot.

Magníficos árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos de adorno para jardines; arreglo de los mismos.

Precios reducidos.

LÁPIDAS

De todas clases y estilos, modernas y de gran novedad, á precios sumamente baratos, en el taller de escultura de Ignacio Beltri, hijo y sucesor de José M. Beltri, Rosa, 18.—Tortosa.

En el mismo taller se dan lecciones de dibujo á horas convencionales.

AVISO importante

GANGA POSITIVA

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel, núm. 14, se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente, los cuales son dignos de ver y comprar, por su elegancia, solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento, donde sus numerosos parroquianos y el público en general encontrarán todos los géneros que necesiten á precios sumamente reducidos.

NO EQUIVOCARSE

Angel 14-Antonio Tort-Angel 14

RAFAEL TUTÓ

Médico-oculista

Antiguo Médico ayudante del doctor M. Menacho.—Pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expositos de BARCELONA.

CONSULTA PARTICULAR

Por la mañana.—De 10 á 1. (Días festivos, de 9 á 11.)

Por la tarde.—De 3 á 5.

CONSULTA GRATUITA PARA LOS POBRES

Por la mañana á las 8, (todos los días)

Calle Moncada, 7, pral., (Casa Gras)

Tortosa

Imp. del DIARIO (Campomanes).—Tortosa.

EL MÉDICO Y CIRUJANO-OCULISTA

JUAN JOSÉ CUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como cataratas en tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para dar vista á los que tienen nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las pestanas que van dentro del ojo sin arrancarlas, inflamaciones crónicas y granulaciones, sin quemarlas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y operaciones tal como prometerá; de lo contrario no cobrará honorarios.

Posee para la desinfección de pincales, sondas, instrumentos, etc. los esterilizadores según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

Consulta: De 9 á 12 mañana y de 6 á 8 tarde

PRECIOS MÓDICOS

NOTAS.—Habitación y asistencia para los operados que lo necesiten, en casa del médico.

—El dispensario para pobres, permanecerá abierto pronto.

También 3, vulgo calle Puente TORTOSA, Cambios 3, vulgo calle Puente

